







# LAS GRANDES EMPRESAS ECONOMICAS

# SEVILLA, base de la salvación de la Patria, ha de serlo también del resurgimiento de la riqueza nacional

## Sevilla contará dentro de poco tiempo con la más moderna fábrica de hilaturas y tejidos de Europa

Treinta y dos mil metros cuadrados de terreno para la gran fábrica que la H. Y. T. A. S. A. va a construir en Sevilla, fueron bendecidos el pasado martes en el Cerro del Aguila, en un acto popular y brillantísimo.

En aquel barrio constituyó un acontecimiento. Colgadas en los balcones, banderas nacionales con retratos del general Queipo de Llano, y mucho público en la calle, mostrando en sus rostros la satisfacción por la inauguración de estas obras que tan directamente han de beneficiar al pueblo.

Asistieron todas las autoridades: el general Queipo de Llano, el Vicario general de la diócesis, don Jerónimo Armario, en representación de Su Eminencia; el alcaide, señor marqués de Soto Hermoso; el señor Fernández, por el gobernador civil; el rector de la Universidad, señor Mota Salado; todo el Consejo de Administración de las Hilaturas y Tejidos Andaluces, Sociedad Anónima, con su presidente, don Luis Cobián y el secretario, don Prudencio Pumar; el delegado regional del Trabajo, señor Pérez de Ayala; representaciones de entidades comerciales de la ciudad, lo más representativo en fin, de la ciudad.

Al llegar el General, el público prorrumpió en estruendosos aplausos y vivas. Después de los saludos de rigor, se procedió a la firma del acta que se colocó debajo de la primera piedra, junto con los periódicos del día y algunos billetes de Banco. Firman las primeras autoridades, miembros del Consejo de Administración de la sociedad constructora y, por último, el arquitecto, don Luis Talavera, y el ingeniero industrial don Francisco Torres.

Seguidamente, el señor Vicario, ayudado por el maestro de ceremonias de la catedral, ante un pequeño altar colocado al efecto bendijo los terrenos.

Después se procedió a la colocación de la primera piedra. El General, el señor Vicario y el Alcaide, arrojaron las paletadas de cemento.

El General, en uno de esos rasgos que le han hecho tan querido de todos, recogió una cinta con los colores nacionales que anudaba una instalación y la repartió entre el numeroso público que presenciaba la ceremonia. Niños y mujeres, junto al General, se disputaban los trozos de la tea, que el General, pacientemente distribuía, acompañando frases de ingenio.

### Discurso del señor Cobián

A continuación, el presidente de la Sociedad, don Luis Cobián, dió lectura ante las autoridades presentes, a las siguientes cuartillas, en las que se recoge la trascendencia del acto que se realizaba:

Excelentísimo señor, dignísimas autoridades, señores todos: No los hubiéramos molestado para que nos honraran con su presencia a este acto si se tratara simplemente de la inauguración de unas obras para instalar una fábrica de hilados y tejidos de algodón, sin más significación que montar una fábrica más de unos productos de los que existen muchas fábricas en España. No se trata sólo de esto. Es que esta

por lo que puede significar en lo futuro, tiene una gran trascendencia, que está siendo ya apreciada por muchos, aunque todavía hay algunos que no quieren conocer y que yo, brevemente voy a hacer resaltar.

### La más perfecta de Europa

Técnicamente considerada esta industria, debo hacer constar, sin jactancia, pero sí para que la verdad sea conocida, que será la más moderna y perfecta de las instaladas hasta el día en Europa, ha sido empeño del Consejo de Administración de esta Sociedad, que nuestra fábrica esté dotada del mejor utillaje. Habrá fábricas mayores pero no habrá ninguna que pueda igualarla en la perfección, modernidad y rendimiento de su maquinaria. Se van a montar máquinas especialmente en la sección de hilados, que no sólo no han sido todavía instaladas en España, sino que ni siquiera conocen la mayoría de los que se dedican a la industria textil. Sevilla se sentirá orgullosa, al montar la primera fábrica de hilados de tener la más moderna y perfecta de las que existen.

### Participación de los obreros en los beneficios

Desde el punto de vista social tiene la importancia de ser nuestra Sociedad una de las pocas que tienen establecido en sus Estatutos, la participación de sus empleados y obreros en los beneficios sociales. La armonía tan indispensable entre el capital y el trabajo, por todos pregonada, tendrá aquí realidad.

El programa de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que ha recogido el nuevo Estado, tiene en nosotros inaudible aplicación. El capitalista, el técnico y el obrero, los tres pilares de la producción, tienen en nuestra empresa su adecuada y proporcional participación en los beneficios.

Esta industria es la demostración más palpable de la normalidad y del orden que reinan en la zona liberada. La constitución de esta Sociedad, la rapidez con que se ha reunido el capital necesario, el que estos terrenos—donde hoy sólo existe una piedra—se estén fabricando hilados en el mes de Septiembre próximo, significa la fe ciega y confianza que todos tenemos en nuestro Caudillo y en el triunfo definitivo de la España nacional. ¡Qué contraste entre la destrucción, que es la norma de la zona roja y la reconstrucción de España, que en Andalucía ha de ir a pasos agigantados!

### Triunfo de la voluntad

Nuestra empresa representa también el triunfo de la voluntad. En Andalucía no se ha hecho lo que ha debido hacerse, en el aspecto industrial, por la apatía y falta de voluntad de sus habitantes. Otras regiones, sin la situación privilegiada de Sevilla, y sin sus riquezas naturales, han hecho mucho más. Pues bien, Andalucía va a sacudir ya esa apatía e indiferencia y ha bastado que un grupo de personas,

pusieran hacer esta fábrica para que esta fábrica se convirtiera pronto en realidad. La voluntad triunfa y triunfará sobre todo.

Pero la verdadera trascendencia de esta empresa está en su significación para el futuro. Es la primera de una serie de fábricas que de estos productos y de otros deben montarse rápidamente en Andalucía. Si nuestro ejemplo no es imitado, nuestros propósitos quedarán frustrados. Porque hemos de decir una y mil veces que a ninguno de los que hemos gestionado y convertido en realidad esta empresa nos guía interés particular de lucro alguno. Todos tenemos nuestros medios de vida independientes. Creemos, firmemente que engrandeciendo a Andalucía contribuímos en estos momentos, al engrandecimiento de España, y que transformándose Andalucía en una gran región industrial se llegará más fácilmente a desterrar las ideas separatistas que puedan existir en algunas regiones.

Ha sido un grave error de los Gobiernos que hemos padecido anteriores al 18 de Julio de 1936 tojear que casi todas las industrias se concentraran en las zonas o regiones españolas: la vasca y la catalana.

La guerra ha demostrado los inconvenientes de ello, ya que por la ocupación, por el enemigo, de las zonas industriales, como ocurrió en los primeros momentos, hemos escaseado de algunos productos que su misma sencillez aconsejaba se fabricaran en todas las regiones.

Además, al concentrar las industrias en esas dos zonas, ha dado lugar a una excesiva protección por parte de esos Gobiernos funestos, y ésta ha sido la causa del brote del virus separatista.

### El Sur de España debe ser un gran centro industrial

Se acabará la guerra, pero si allí sigue concentrada la industria, volverá a surgir el separatismo. Para evitarlo la solución está en crear en el Sur de España un gran centro industrial, no desplazando, como han dicho algunos, la maquinaria vieja de Cataluña y de otros sitios. Esto, de ninguna manera. Sino, por el contrario, estableciendo aquí fábricas con maquinaria absolutamente nueva. La chatarra para ellos que la compraron. Que en Andalucía elaboremos los hierros y otros minerales que aquí tenemos. Que aquí hilemos y tejamos los algodones, lino y cáñamo que produce espléndidamente nuestro suelo, y las lanas que producen nuestros ganados, que, en una palabra, todos nuestros productos sean aquí completamente manufacturados.

Cuando aquí se llegue a esto y podamos decir a esas zonas industriales: ¡Procurad mejor que vosotros y en mejores condiciones económicas, porque tenemos aquí las materias primas, los centros consumidores, porque nuestros técnicos y nuestros obreros son tan competentes como los vuestros, y porque tenemos nuestras fábricas dotadas de un utillaje mejor y más moderno que el vuestro. Cuando esto suceda, se les quitará la soberbia y nos mirarán como hermanos y no como

ellos, que como españoles siempre estaremos dispuestos a recibirlos con los brazos abiertos y entonces, no antes, se realizará la unidad política de España y tendremos la España, una, grande y libre que todos deseamos.

Para terminar, quiero dar las gracias a todos y especialmente a nuestro glorioso General Queipo de Llano, que no sólo supo salvar a Sevilla de las garras del marxismo, sino que también trabaja y se afana para la reconstrucción económica de Sevilla, de Andalucía y de España ¡Arriba España! ¡Saludo a Franco!

Numerosos aplausos acogieron las últimas palabras del señor Cobián.

Los asistentes fueron invitados después con unas copas y dulces.

### Discurso del general

El General pronunció las siguientes palabras:

—Yo quiero recoger aquí unas palabras de las cuartillas que ha leído el señor Cobián, «alma flater» de esta sociedad y de esta fábrica que se organiza. Quiero hacer resaltar primeramente esas frases del señor Cobián en que habla de la incuria de los andaluces que, acostumbrados a trabajar o a cobrar la renta de la tierra no se han ocupado jamás de agregar la industria y éstas son muy contadas en Andalucía.

Andalucía es la región de España, la única región de España que puede bastarse a sí misma. Andalucía lo tiene todo. Tiene tierras, tiene agricultores, tiene el aceite que se reparte por el mundo entero; pero se ha ocupado muy poco del desarrollo de la industria, que le es tan necesaria.

Andalucía ha sido base de la salvación de España. Tiene que ser también base de la regeneración de la riqueza y de la grandeza de España, y para eso necesita, es preciso que todos los capitalistas, que hay muchos en Andalucía, comprendan que en lugar de tener en el Banco cantidades improductivas, deben emplearlas para el desarrollo de la riqueza industrial el que puedan tener trabajo todos los obreros. Porque es necesario si hemos de crear una España nueva, que todos, grandes y chicos, pobres y ricos, se encuentren perfectamente satisfechos de las otras clases, viendo los pobres que aquellos que tuvieron la fortuna de heredar de sus antepasados, o que reunieron con su propio esfuerzo capitales, los emplean en beneficio de todos los habitantes del país.

### Una situación que debe olvidarse

Aquella situación de España que yo conocí hace muchos años, aquella situación en que se daba al labriego ocho o diez perras chicas y dos gachos, es preciso que se borre de la memoria principalmente de aquellos que lo padecieron. Es necesario, porque en Andalucía hay capital suficiente para ello, que todos los obreros del país, todos los humildes, tengan lo indispensable a los hombres, seres racionales, estará terminada una de las secciones—la de hilados—y trabajará con una producción de tres mil kilos

palmente el nuevo concepto de la economía, tan distinto del absurdo de que el lino que se producía en Extremadura y en Andalucía fuera llevado a Cataluña, y el yute mismo parece que había un año decidido en que se produjese sólo en Bilbao, recorriendo España entera para ir al Norte y volver luego en carecido por los portes.

### Cuestión de honor

Debe ser cuestión de honor de todos los ciudadanos andaluces el que las primeras materias que aquí se producen se elaboren en Andalucía. Con ello se abaratará la vida y ésta será más fácil, a lo que tiene también este proyecto de fábrica, porque como acaba de decir el señor Cobián, al que he oído con grandísima satisfacción, en esta fábrica se tiene no sólo a que los obreros cobren sus jornales, sino a que tengan todos ellos una participación en sus beneficios, para que los obreros, sabiendo que ya su trabajo puede producirle una riqueza, se esfuerzen a hacer más floreciente la industria obteniendo los beneficios a que tiene derecho porque si el capital es indispensable e insustituible, el capital no podría ser hilado sin el trabajo y, por tanto, uno y otro deben tener el mismo derecho a disfrutar de los beneficios.

El obrero es el primero que debe darse cuenta de que la riqueza de un país depende de la capacidad de trabajo de todos sus ciudadanos. Haciendo que éstos trabajen y que rindan el máximo posible, todos a una haremos la Patria grande, libre, que todos queremos.

Y como estamos todos dispuestos a hacerlo, para demostrar nuestra buena fe, para demostrar que estamos dispuestos a trabajar por la grandeza de España, gritad todos conmigo: ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva el pueblo honrado!

Los vivas fueron contestados con entusiasmo, dándose por terminado el acto después de obsequiar al numeroso público que asistió.

### Producción, en Septiembre

La Hilatura y Tejidos Andaluces, Sociedad Anónima, emprenden ya su vida a paso acelerado. El loable fin que a un grupo de sevillanos guió para formar esta sociedad merece el agradecimiento y la cooperación de toda la ciudad. Como dijo el señor Cobián, ningún interés de lucro les guía.

El Consejo de Administración está integrado por los siguientes señores:

Presidente, don Luis Cobián; vicepresidente, don Faustino Martínez Amores; secretario, don Prudencio Pumar Cuartero; vocales, don José Carrillo Montoro, don Francisco Abascal Cobo, don Manuel Lasien Hidalgo, don Jorge García Dornateche, don Manuel Fernández Escobar y don Antonio Román de la Hinojosa.

Constituida la sociedad con un capital de diez millones de pesetas, se dará a las obras inauguradas el mes un gran impulso. En Septiembre, exactamente, estará terminada una de las secciones—la de hilados—y trabajará con una producción de tres mil kilos

Higiene de la escena

Por el Dr. A. Vallejo Nájera

Ha mucho tiempo se dijo que es el teatro, escuela de las costumbres...

El movimiento Nacional habrá dado maduros frutos el día que se reflejen artísticamente en la escena los nuevos modos de pensar...

El ideal estético de las generaciones jóvenes y futuras debemos buscarlo en nosotros mismos...

El problema TRIGUERO, labrador, es la base de tu economía y FRANCO lo ha resuelto...

Los motivos de la clausura de la Agencia Turística Rusa de Londres

LONDRES.—Los empleados de las oficinas londinenses de la Agencia de Viajes soviéticos...

Como es sabido la Agencia se cerrará dentro de breves días y a los empleados no les produce ninguna alegría...

Estos gastos pesan evidentemente sobre el presupuesto soviético...

La nota cómica, en asuntos neerológicos dedicadas a la oficina por la prensa de izquierda...

Una tendencia psicoafectiva destacada de la escena moderna es el rebajamiento de los valores espirituales...

Decubierta la tendencia materialista de la escena moderna...

INTERESES QUE ABONA: En imposiciones ordinarias al 2'50 por 100 de interés anual

En imposiciones a plazos de seis meses al 3 por 100

En imposiciones a plazos de un año al 3'50 por 100

En cuantas corrientes a la vista al 1'25 por 100

Caja de Ahorros Municipal de Burgos Fundada el día 11 de Junio de 1926...

Capital de imponentes En 31 de Diciembre de 1936 20.634.349'61 pesetas

EN EL FRENTE DE TERUEL GESTAS HEROICAS

Deseará el curioso lector de nuestro DIARIO, a la vez que indagar noticias ciertas de las operaciones realizadas en el frente de Teruel...

Este es el motivo que me impide a exhibir en las columnas del DIARIO, para estímulo y aliento de sus lectores...

Estos modestos muchachos de Falange, vencedores en buena lid en los frentes de Santander y Asturias...

A través de una marcha rápida perdidos de vista Calahorra, Alfoz, Agracia, Soria, Almazán...

¡Dura será la lucha. Nuestros guerreros han de hacer frente a un número crecido de contrarios...

Llegó en esto el amanecer del día 30. El mando, concienzudamente, tenía todo estratégicamente preparado...

Trabada la lucha, arrojaban los espacios, el espantoso bramido del cañón, sucediéndose sin cesar el flagrantísimo estallido de las granadas...

Un esfuerzo más, y como reptiles se deslizaron por debajo de la alambrada enemiga...

Con una solemne función religiosa, celebró la cofradía de San Antón Abad la fiesta de su titular...

En la noche del cierre de la oficina londinense de la Agencia "Intourist" ha producido saludable satisfacción a la familia de personas que se lamentaban...

Prácticamente, no obstante, en todos estos apóstoles se manifestaba la inspiración de la propaganda comunista...

Prácticamente, no obstante, en todos estos apóstoles se manifestaba la inspiración de la propaganda comunista...

Prácticamente, no obstante, en todos estos apóstoles se manifestaba la inspiración de la propaganda comunista...

Prácticamente, no obstante, en todos estos apóstoles se manifestaba la inspiración de la propaganda comunista...

Prácticamente, no obstante, en todos estos apóstoles se manifestaba la inspiración de la propaganda comunista...

Prácticamente, no obstante, en todos estos apóstoles se manifestaba la inspiración de la propaganda comunista...

Prácticamente, no obstante, en todos estos apóstoles se manifestaba la inspiración de la propaganda comunista...

Prácticamente, no obstante, en todos estos apóstoles se manifestaba la inspiración de la propaganda comunista...

Deportes y castidad

Por FERNANDO DAL

En la apariencia nada más fácil que definir una palabra, pues es muy natural que quien la emplea sepa lo que se dice...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...

«Castidad es el fruto de una energía sanguínea que se siente en todo momento, regida, gobernada y demandada por el ejercicio deportivo»...



El DIARIO en Roa

NUEVA JUNTA Ha quedado constituida para este año, la siguiente junta directiva del Casino de Roa...

FALLECIMIENTO En Tudela de Duero, ha fallecido el padre del veterinario de esta villa, don Julio Izquierdo...

SAN ANTON Con una solemne función religiosa, celebró la cofradía de San Antón Abad la fiesta de su titular...

VIAJEROS Llegó del frente el falangista don Casimiro Sáinz...

PA-KO -17-1-38.-11 Año Triunfal.

Casa Munquía. Plaza Mayor, 42

Primera casa en tejidos y confecciones para caballero, señora, jóvenes y niños

PAÑERÍA - SASTRERÍA - CALZADOS SEÑORA



Gabanes para caballeros, señoras y niños La Casa más sutilida

Romance corsario de los "bous" del Cantábrico

(VIENE DE PRIMERA PAGINA)

Pero el teatro de las hamacas de los nuestros las dan diferente! Lo uno era macho y maravilla y esto, ruidosa y sacrificada...

LUCHA ENTRE BOUS Y LOS SUBMARINOS

Los bous estaban siempre rodeados de enemigos por todas partes: hidros trimotores, "bigotes" (destruyendos) y submarinos...

Algunos de éstos salían mal parado de esas desiguales batallas, porque un submarino, además de torpedear debajo del agua...

Una noche, en la altura de Bilbao, encontró un bou a un yate que iba con todas las luces encendidas en plan de gran fiesta...

EL YATE FANTASMA

Los del bou dicen que vieron a bordo del yate mujeres medio desnudas y la mar de llamativas...

Sin duda, los primitos vizcaítarras estaban celebrando una de sus grandes bacanales, mientras el pueblo se dejaba matar estupidamente por ellos...

Los los ANUNCIOS ECONOMICOS

Advertisement for furniture: SI DESEA VD. UN MUEBLE PERFECTO Y CONSTRUIDO A SU GUSTO, EN-CARGUESELE A Para Talleres y exposición: Avenida del Generalísimo Franco, 13 - Teléfono 1322

